

# Presseinformation



Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe

## **Christian Ude bei Menschen für Menschen: Nach 18 Jahren Engagement Ende der Amtszeit**

München, 1. Juli 2020.

**Nachdem er die Arbeit der Stiftung zunächst als Münchner Oberbürgermeister unterstützt und ab 2007 als Mitglied des Kuratoriums beratend begleitet hatte, hat er diese nach dem Tod des Gründers in 2014 als Mitglied des Stiftungsrates, dessen Vorsitz er in 2016 übernahm, entscheidend mitgestaltet und geprägt. Nach rund vier Jahren als Vorsitzender des Stiftungsrates kann er eine beeindruckende Bilanz ziehen:**

Schon kurz nachdem ihm Karlheinz Böhm 2003 ins Gästebuch der Stadt München die Aufforderung geschrieben hatte „Lassen Sie uns zusammen einen Weg gehen als Menschen für Menschen!“, unternahm Ude seine erste Reise in die Projektgebiete der Äthiopienhilfe, um sich vor Ort ein Bild zu machen. Weitere Reisen folgten - seinen Aufgaben in der Stiftung entsprechend und stets begleitet von einer umfangreichen medialen Berichterstattung, die der Organisation sehr viel positive Aufmerksamkeit verschaffte. In den letzten Jahren rückte Ude dabei angesichts der globalen Flüchtlingsströme und des Klimawandels vor allem die Perspektiven für Afrika durch integrierte ländliche Entwicklungs-Programme sowie großangelegte Aufforstungskampagnen in den Vordergrund. Aber auch die zunehmende Bedeutung staatlicher Fördermittel würdigte er vor Ort in den Projekten, die vom BMZ, von der GIZ oder der Bayerischen Staatskanzlei finanziert werden.

Als Münchner Stadtoberhaupt und Präsident des Deutschen Städtetages rührte er in 2006 und 2011 federführend die Werbetrommel für die bundesweiten Städtewetten-Aktionen, durch die äußerst öffentlichkeitswirksam jeweils mehrere Millionen Euro zusammenkamen.

Stiftung Menschen für Menschen – Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe | Brienner Straße 46 | 80333 München

Tel.: (089) 38 39 79-0 | Fax: (089) 38 39 79-70 | [info@menschenfuermenschen.org](mailto:info@menschenfuermenschen.org) | [www.menschenfuermenschen.de](http://www.menschenfuermenschen.de) | Ust-IdNr.: DE234432381

Spendingkonto: Stadtparkasse München | IBAN: DE64 7015 0000 0018 1800 18 | BIC: SSKMDEMM | Spenderbetreuung Tel.: (089) 38 39 79-79

Stiftungsvorstand: Dr. Sebastian Brandis (Sprecher) | Dr. Martin Hintermayer | Peter Renner

Stiftungsrat: Christian Ude (Vorsitzender)



# Presseinformation



Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe

Bei zahlreichen anderen Veranstaltungen von und für Menschen für Menschen spielte Christian Ude im In- und Ausland ebenfalls eine tragende Rolle – ob als Festredner bei der Verleihung des Karlheinz Böhm-Preises an Bundespräsident a.D. Dr. Horst Köhler oder in Diskussionen mit Bundesminister Dr. Gerd Müller, mit Vorträgen bei Ehrenamtskongressen oder bei diversen Benefiz-Auftritten auf dem Münchner Tollwood-Festival, um nur einige zu nennen. Auch privat ließen der Alt-OB und seine Gattin Edith von Welser-Ude keine Gelegenheit aus, um die Äthiopienhilfe zu unterstützen: Beide warben u.a. anlässlich ihrer jüngsten runden Geburtstagstage um „Spenden statt Geschenke“, präsentierten Eindrücke ihrer Äthiopienreisen in gut besuchten Foto-Ausstellungen und boten prominenten Vertretern der Organisation in der Fernsehsendung „Club der Köchinnen“ immer wieder ein Forum, um über Menschen für Menschen zu berichten.

Als Vorsitzender des Stiftungsrates, der als Kontrollorgan satzungsgemäß u.a. den operativen Vorstand bestellt sowie über das alljährliche Budget und die strategische Ausrichtung der Organisation beschließt, engagierte sich Ude stets dafür, das Lebenswerk von Karlheinz Böhm zeitgemäß weiterzuentwickeln und es dadurch - ganz in dessen Sinne - langfristig auf ein stabiles Fundament zu stellen. Er leitete daher u.a. eine Satzungsergänzung in die Wege, die auch Projekte in den Nachbarländern von Äthiopien zulässt und moderne Transparenz und Kontrollmechanismen etabliert. Zuletzt setzte er sich dafür ein, die Arbeit am Horn von Afrika stark im Vorstand zu verankern und gleichzeitig die Administration nach einer Übergangszeit zu verschlanken.

„Ich bin auch 18 Jahre nach dem folgenreichen Besuch von Karlheinz Böhm mehr denn je von der Arbeit der Stiftung begeistert, denn sie gibt seit bald vier Jahrzehnten die richtigen Antworten auf die ganz großen Fragen der Zukunft: auf den Klimawandel, auf die Verbesserung des Gesundheitswesens und der gesamten Lebenssituation in Äthiopien und auf die gemeinsamen Probleme von Afrika und Europa, die nur gemeinsam gelöst werden können“, so Ude abschließend.

Der Vorstand der Stiftung und alle Mitglieder des Stiftungsrats bedanken sich bei Christian Ude auch im Namen aller MitarbeiterInnen in Deutschland und Äthiopien für das herausragende Engagement und die gute Zusammenarbeit.

**Stiftung Menschen für Menschen** – Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe | Briener Straße 46 | 80333 München

Tel.: (089) 38 39 79-0 | Fax: (089) 38 39 79-70 | [info@menschenfuermenschen.org](mailto:info@menschenfuermenschen.org) | [www.menschenfuermenschen.de](http://www.menschenfuermenschen.de) | Ust-IdNr.: DE234432381

**Spendenkonto:** Stadtparkasse München | IBAN: DE64 7015 0000 0018 1800 18 | BIC: SSKMDEMM | Spenderbetreuung Tel.: (089) 38 39 79-79

**Stiftungsvorstand:** Dr. Sebastian Brandis (Sprecher) | Dr. Martin Hintermayer | Peter Renner

**Stiftungsrat:** Christian Ude (Vorsitzender)



# Presseinformation



Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe

## **Über Menschen für Menschen**

*Die Stiftung Menschen für Menschen leistet seit fast 40 Jahren nachhaltige Entwicklungszusammenarbeit in Äthiopien. In aktuell elf Projektregionen setzen rund 640 fest angestellte und fast ausschließlich äthiopische Mitarbeiter gemeinsam mit der Bevölkerung die integrierten ländlichen Entwicklungsprojekte um. Dabei verzahnt die NGO Maßnahmen in den Bereichen Landwirtschaft, Wasser, Bildung, Gesundheit und Einkommen und befähigt die Menschen, ihre Lebensumstände aus eigener Kraft zu verbessern. Den Grundstein für die Stiftung legte 1981 der Schauspieler Karlheinz Böhm (gest. 2014) mit seiner legendären Wette in der Sendung »Wetten, dass...?«. Menschen für Menschen trägt durchgehend seit 1993 das Spendensiegel des Deutschen Zentralinstituts für soziale Fragen (DZI).*

## **Pressekontakt**

Stiftung Menschen für Menschen

Andrea Hegener

Brienner Straße 46, 80333 München

E-Mail: [presse@menschenfuermenschen.org](mailto:presse@menschenfuermenschen.org)

Tel.: +49 / 89 / 383979-97

## **Spendenkonto**

Stiftung Menschen für Menschen

Stadtsparkasse München

IBAN: DE64 7015 0000 0018 1800 18

BIC: SSKMDEMM

[www.menschenfuermenschen.de/online-spenden](http://www.menschenfuermenschen.de/online-spenden)

**Stiftung Menschen für Menschen** – Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe | Brienner Straße 46 | 80333 München

Tel.: (089) 38 39 79-0 | Fax: (089) 38 39 79-70 | [info@menschenfuermenschen.org](mailto:info@menschenfuermenschen.org) | [www.menschenfuermenschen.de](http://www.menschenfuermenschen.de) | Ust-IdNr.: DE234432381

**Spendenkonto:** Stadtsparkasse München | IBAN: DE64 7015 0000 0018 1800 18 | BIC: SSKMDEMM | Spenderbetreuung Tel.: (089) 38 39 79-79

**Stiftungsvorstand:** Dr. Sebastian Brandis (Sprecher) | Dr. Martin Hintermayer | Peter Renner

**Stiftungsrat:** Christian Ude (Vorsitzender)

